

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón.: Peligros, 3. - Teléfono, 29-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalba

Madrid, 25 de mayo de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII. - Número 10.762

Problemas que urge resolver

La crisis de la Marina mercante española

II

El mismo Directorio reconoce la gravedad de la situación de la industria naviera, diciendo en la exposición de motivos del decreto-ley, citado anteriormente, porque de día en día los problemas que se relacionan con la Marina mercante de todos los países, y singularmente del nuestro, adquieren importancia y presentan aspectos de notoria gravedad para el porvenir económico y político, que no deben escapar a la acción diligente y vigilante de los Gobiernos. Y luego añade: «Y como por el estado actual de manifiesta crisis del comercio marítimo no es posible vislumbrar para un plazo la normalización del tráfico por mar, forzoso es discernir sobre soluciones que dentro de un porvenir más lejano permitan abrigar la esperanza de una beneficiosa normalización.»

Lo realizado por el Directorio y sus propias manifestaciones transcritas demuestran el convencimiento de que es imprescindible acudir en apoyo de la industria naviera, y bien puede afirmarse que es hora de que el Poder público se preocupe sincera y atentamente de este problema, abandonado por todos los Gobiernos anteriores.

Protección han tenido y lograron ha tiempo otras industrias, que ni son tan importantes como la naviera, ni su crisis era tan aguda y pertinaz como la que sufrimos ésta; no es necesario citarlas; pero en el ánimo de todos está la injusticia de la postergación cometida con la primera industria española.

Rectifíquense, pues, pasados errores u olvidos culpables y deseale, al menos, a la industria marítima el trato de igualdad que por derecho le corresponde.

Hasta nosotros llegaron noticias de que ya actualmente nombrada una ponencia que tiene en estudio la concesión de primas a la navegación. Pues bien; acójase la decisión del Directorio su dictamen y lleve a efectividad inmediatas orientaciones que den solución a esta situación improporcionable; que no sean sus buenos propósitos palabras que lleve el viento, sino que fructifiquen en esperanzadoras realidades.

En su ánimo está la necesidad de esta justicia, y sobradamente conoce su extraordinaria importancia; y si no por equidad, hágalo al menos por egoísmo, por decoro nacional, pensando que el problema de la Marina mercante influye primordialmente en los tres órdenes más importantes de la vida moderna: en el económico, siendo el factor por excelencia del tráfico, propulsor del comercio, generador de riqueza y fuente inmensa de ingresos; en el social, proporcionando medios de vida a 100.000 familias, cuya progresiva desocupación va sembrando miseria y puede, al fin, acarrear serios conflictos; y en el político, constituyendo su más firme desenvolvimiento, tanto del punto de vista nacional, motivando la riqueza y el bienestar interior, como del internacional, abriendo nuevos cauces para nuestra expansión, estrechando lazos, descubriendo nuevos horizontes y mercados para nuestros productos y siendo siempre el más eficaz factor de relación en tiempo de paz y la mejor garantía para las épocas temibles de lucha.

Acuda el Directorio, con la urgencia y liberalidad que el caso requiere, a remediar lo que ya debiera estar resuelto desde hace mucho tiempo, imitando el ejemplo que nos dieron otras naciones cuidadas de su bienestar y conscientes de sus deberes, y teniendo en cuenta que no es posible la grandeza patria sin una Marina mercante próspera y poderosa, fomentada esta industria y contribuya eficazmente a un resurgimiento que permita presagiar días mejores para España.

Remediar el abandono cometido con la industria naviera es una cuestión de dignidad nacional de justicia, y el Directorio no puede, no debe olvidarlo!

Dionisio Cano

Un nuevo terremoto en el Japón

Millares de muertos.

Terremoto destructor.

TOKIO 24.—Un terrible temblor de tierra ha destruido esta mañana la parte suroeste de la isla Hondu.

Varias ciudades han sido destruidas. Las primeras noticias acusan millares de muertos.

TOKIO 24.—Kinoshaki y Toyoka han

quedado completamente destruidas por el incendio, que ha seguido al temblor de tierra.

Kioto, antigua capital, ha sido también duramente castigada, especialmente los distritos del Oeste, en el litoral y el Mar del Japón.

Tokio y Yokahama, han quedado esta vez indemnes.

Telegramas de Osaka anuncian que también allí se ha sentido el temblor, pero que no ha causado daños.

El sismo se ha notado a las once y diez de la mañana y ha durado tres minutos.

En la región de Ashima se derrumbó un túnel, en el momento que pasaba un tren de viajeros.

En Yembudo, otro tren descarriló a consecuencia del movimiento de la tierra, y se precipitó por un terraplén.

La expedición Amudsen al Polo

OSLO 24.—No se ha recibido ninguna noticia de la expedición de Amudsen.

Se cree que éste habrá dispuesto un descanso de veinticuatro horas, y que no podrá transmitir sus noticias hasta su llegada a Spitzberg, de regreso, por no funcionar los aparatos de telegrafía sin hilos de a bordo.

La crisis belga

Desde hace dos meses no hay Gobierno en Bélgica. Después de cincuenta días de consultas y cálculos, en los que se ofreció el Poder a los prohombres de los distintos partidos y hasta algunos segundos, se constituyó un Gabinete con elementos del partido católico, presididos por Van de Vyvere; pero desde el primer momento se vio que el nuevo Gobierno había de tener vida efímera.

Así ha sido. El primer día, en que se presentó en el Parlamento, ante una proposición del burgomaestre de Bruselas, señor Ruax, que perteneció al grupo liberal, le faltaron los votos necesarios para que fuera rechazada, y tuvo que dimitir.

Las dificultades de esta crisis consisten en que, en las recientes elecciones generales, ningún partido obtuvo mayoría.

La costumbre, sancionada por el Rey, acatada por los políticos y vista con respeto por el pueblo, de que el Poder recayera en el partido que tuviese mayoría parlamentaria, no ha podido observarse, porque ni los católicos, ni los socialistas, ni los liberales cuentan con mayoría absoluta ni ha sido posible ponerlos de acuerdo para formar un Gobierno de coalición que sustituyera al Gabinete que desde hace varios años venía gobernando.

Ya han comenzado las nuevas consultas, y, hasta la fecha, no se ve cuál pueda ser la solución.

Se dice que si se tarda unos días en constituir nuevo Gobierno, será disuelto el Parlamento y se convocará a nuevas elecciones. Tal vez a eso habrá que ir; pero sin grandes esperanzas de éxito, pues es casi seguro que unas nuevas elecciones darán el mismo resultado que las celebradas hace dos meses, y la situación de los partidos políticos será la misma que ahora.

Tramitación de la crisis belga.

BRUSELAS 24.—El Rey Alberto ha encargado a M. Adolfo Max de formar Gobierno.

M. Max es alcalde de Bruselas y uno de los jefes del partido liberal. Este es el menos numeroso de los tres partidos belgas, y no parece probable que sus negociaciones tengan buen éxito.

BRUSELAS 24.—El señor Max ha declarado que se propone constituir un Ministerio de transición extraparlamentario.

BRUSELAS 24.—Comentando la crisis ministerial, dice el «Soir» que ésta se resolverá mediante la constitución de un bloque católico-socialista.

LA CENSURA MILITAR HA REVISADO LAS PRUEBAS DE LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO

Información de Marina

Cuerpo general.

Se ha nombrado al capitán de corbeta don José Iglesias Abeleira, jefe del Detall de la Ayudantía Mayor del arsenal de El Ferrol, y vocal de tiro en la Comisión inspectora de aquel departamento.

Se dispone que el alférez de navío don Juan Pasquín, pase destinado al cañonero «Recalde» cuando se restablezca de las heridas que sufre.

Cuerpo eclesiástico.

Para cubrir vacante reglamentaria en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada ha sido promovido a capellán primero el segundo don Manuel Vázquez Ogando.

Situación de buques.

Se ha dispuesto que el cañonero «Recalde» pase a tercera actuación.

CARRERAS DE CABALLOS

Con gran animación se celebraron las interesantes carreras de ayer tarde.

El tiempo, bastante agradable, contribuyó a que el Hipódromo presentara el aspecto más delicioso de todos los días de carreras, hasta ahora celebradas.

La prueba interesante de la tarde, premio Alfonso XII, fué una nueva victoria para el excelente potro «Bolivar».

En el premio Ducat, el «crack» de la cuadra del Llano, «Wenvillars», que se presentaba por primera vez en Madrid, ganó fácilmente, aunque no batió nada.

Las demás carreras fueron dos segundos triunfos para «Beauvais» y «Porto-Sauro» y «Captain Machel».

Resultados.

Premio Fonce de León (militar lisa handicap), 1.250 pesetas, 1.800 metros.—1: «Beauvais», Lanceros de Farnesio (señor Campillo).—2: «Paryny».—3: «Munive II». Apuestas: G., 13.

Premio Cónsul (carrera de venta), 2.000 pesetas, 1.600 metros.—1: «Porto Sauro», del barón de Velasco (Leforestier).—2: «Pigeou Sporting».—3: «Mandarin».—N. C., «Happy Fellah» y «Bacchich». Apuestas: G., 14,50; C., 10 y 6.

Premio Ducat, 5.000 pesetas, 1.800 metros.—1: «Neyvillars», del marqués del Llano de San Javier (Diez).—2: «Martineti».—3: «Buturque». Apuestas: G., 8.

Premio Alfonso XII, 10.000 pesetas, 3.000 metros.—1: «Bolivar», del duque de Toledo (Lyne).—2: «Lightfoot».—3: «Sweet-Nearb».—N. C., «Oyarzun» y «Cellatore». Apuestas: G., 8; C., 6 y 10.

Premio Córdoba (handicap), 2.300 pesetas, 1.800 metros.—1: «Captain Machel», de Cazadores de María Cristina (Leforestier).—2: «Ogresse».—3: «Popo».—N. C., «Lusigny». Apuestas: G., 9,50; C., 5,50 y 6,50.

M. Jiménez.

Crónica de Barcelona

Entierro de las víctimas del accidente de aviación.—La importación del trigo.—Modificación de una Junta.—El capitán general en la Exposición de Montjuich.

BARCELONA 24.—Se verificó el entierro del teniente coronel don Hilario Ramos y el marinero Miguel García, víctimas del accidente de aviación ocurrido el sábado.

Partió la comitiva del Hospital Militar, presidida por el capitán general, el gobernador civil, el jefe de Aeronáutica y otras autoridades civiles y de Marina. Rindieron honores fuerzas de Alcántara y de la Aeronáutica.

Llevaban las cintas del féretro del señor Ramos representantes de la Aeronáutica, don Pablo Mirate, el comandante de Marina señor Pasquín, el teniente coronel de Ingenieros señor Aguilar, el señor Canuda y los capitanes aviadores señores Ortiz y Echegaray.

Las cintas del féretro del marinero llevabanlas individuos de la Aeronáutica naval.

El alcalde ha solicitado de las autoridades en general, en vista de la frecuencia con que ocurren accidentes de aviación, se prohíba a los aviadores volar sobre la ciudad.

Con objeto de organizar los trabajos concernientes a la recepción y distribución de trigo importado, según concurso

abierto últimamente por la Junta central, ha llegado a esta ciudad el teniente coronel de Caballería don Santiago Esteban, delegado especial de la Dirección general de Abastos.

El trigo que se recibirá en este puerto será el siguiente:

El vapor «Escalda», que llegará mañana, y trae 7-225 toneladas; el «Peblos», que llegará el día 24, con 3.000, y ocho días después, el «Siephort», con 7-147 toneladas.

Acompañado del conde de Caralt, del marqués de Foronda, del jefe superior de Policía y de representantes de las entidades económicas de Barcelona, ha visitado el capitán general el local de la Exposición de Montjuich, donde se exhibe el mapa industrial de Cataluña, que ha de figurar en la próxima Exposición de Grenoble.

CASA REAL

Estuvieron a mediodía en Palacio la infanta doña Isabel y el duque de Bivona.

La Reina doña Victoria recibió a los príncipes de Hohenlohe y a la marquesa de Argüelles.

Esta tarde, a las tres y media, el Rey, acompañado del presidente del Directorio, ha visitado la Casa Social Católica, en la plaza de la Paja y Costanilla de San Andrés, donde están domiciliados los Sindicatos obreros católicos.

Después el Soberano, con el general Primo de Rivera, visitó la Casa del Soldado, en la carrera de San Francisco.

EL CRIMEN DE AYER

Un contratista herido por un obrero

Ayer tarde, en el portal de la casa número 47 de la calle de Pelayo ocurrió un suceso, del que fueron protagonistas don Juan Gussoni, de cuarenta y tres años de edad, súbdito italiano, de profesión contratista de obras, con domicilio en el tercer de la casa citada, y un individuo llamado Vicente Barrachina, de cincuenta años, que habita en la calle de la Madera, número 3, que había prestado sus servicios durante algún tiempo en las obras del citado señor.

Vicente iba muy a menudo a molestar a don Juan, dirigiéndole palabras ofensivas, por lo que en distintas ocasiones tuvo que maltratarle de obra.

Ayer fué el obrero a buscar a su ex jefe, y comenzaron a discutir; y Vicente pasaron a los hechos, y Vicente, sacando una navaja, le asestó dos cuchilladas a su contrincante.

Trasladado por algunos transeúntes a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron una herida incisa en el octavo espacio intercostal, penetrante, y diversas erosiones, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

También resultó con lesiones de poca importancia una hija del herido, llamada Elisa, de diez y ocho años, la que acompañaba a su padre.

El agresor fué detenido.

FIRMA DEL REY

ESTADO.—Trasladando al Consejo de la Economía Nacional al secretario de primera clase en Washington don Vicente González Arnao.

Idem al ministerio de Estado al secretario de primera clase en el Consejo de la Economía Nacional don Alberto Aguilar y Gómez Acebo.

Declarando cesante al secretario de primera clase en el ministerio de Estado don Manuel del Moral y Pérez Aloe.

HACIENDA.—Reglamento para la administración y cobranza del impuesto sobre el consumo interior de la cerveza.

MARINA.—Creando la Escuela de Guerra Naval.

GOBERNACION.—Concediendo los honores de jefe de Administración civil con motivo de su jubilación al jefe de Negociado de tercera clase don Alfredo Pérez Miranda.

España y Francia en el Rif

II

La campaña comunista y cómo deben conocerse los acuerdos hispanofranceses.

Hicimos notar en artículo anterior, bajo el mismo epígrafe que el presente, que las operaciones militares que se ha visto Francia obligada a realizar en el Rif por la actitud agresiva de Abd-el-Krim, ha puesto sobre el tapete político el problema de esa región marroquí, que tan directamente afecta a España. Nos referimos a lo que sobre el particular viene diciendo la Prensa mundial y expusimos nuestro criterio de que ahora más que nunca, por lo que atañe a dicha región, y en vista de las presentes circunstancias, precisa entre los dos Estados una concordancia de objetivos y una colaboración franca y leal de conductas.

La Prensa francesa nos deja ver que las operaciones militares francesas en el Rif, no sólo han despertado un interés internacional muy justificable, sino a la vez una cierta agitación, y como descontento menos explicable, en orden a la política interna de la Tercera República amiga.

Nada más lejos de nuestro ánimo que intervenir en los problemas internos de Francia, que emanan del libre juego de su propia soberanía. Es terreno que debe estar vedado al extranjero, que por muy penetrado que se halle con las esencias de un país amigo, se le escapan siempre peculiaridades y modalidades que sólo los nacionales perciben y comprenden. El hecho es, sin embargo, tan interesante, que no podemos por menos de referirlo y comentarlo en aquella parte que directamente alcanza a nuestra acción protectora en ese mismo Rif, teatro hoy de las operaciones militares francesas.

Es conocido por cuantos siguen con atención las propagandas de la Tercera Internacional, el empeño que pone la nueva organización de Moscú de llevar a los países coloniales, o sometidos a protectorados, el germen comunista, que relacionándolo con el nacionalista y con el despertar de ambiciones de independencia, hasta aquí no existentes o dormidas, ha juzgado que era el medio mejor o, al menos, el que estaba más a su alcance para herir a los grandes Estados, que tienen desparramados cuantiosos intereses coloniales.

La campaña va dirigida, en primer término, contra Inglaterra y Francia, las dos grandes potencias de Europa que por su relativo equilibrio económico, social y político se resisten más a la destructora penetración comunista. Por lo que hace a Francia, el último número de la acreditada revista «Le Correspondant», aduce pruebas y textos, que son por completos convincentes.

No podía faltar en semejante campaña el intento de servirse del pretendido nacionalismo islámico y de enredar y azuzar las revueltas en Marruecos, campo abonado siempre a la lucha.

El partido comunista francés, cuyo órgano en la Prensa de París es el periódico «L'Humanité», que durante muchos años sirvió al socialismo, dirigido por Jaurés, tomó pretexto de nuestras contiendas con Abd-el-Krim para ponerse al habla con él, hacer acto de reconocimiento de la titulada «República del Rif» y ofrecerle su apoyo moral contra España y contra todo imperialismo. Al revolverse Abd-el-Krim contra Francia, como consecuencia de su ciego orgullo, de sus rencillas con el jerife El Der-Kani—protégido francés—, la lógica y su fe revolucionaria ha llevado al partido comunista francés a reiterar su adhesión al rebelde berebere y a oponerse a los planes del residente de Francia y del Gabinete de París. El mariscal Lyautey goza de la antipatía de los elementos revolucionarios de su país.

El caso, si no grave, tiene importancia, porque los pueblos musulmanes, orgullosos del éxito que han conseguido los turcos frente a Grecia, y puede decirse que a Europa entera, comienzan a creerse capacitados para regirse por sí mismos, y encuentran algunos caudillos que, en busca de fama y de fortuna, adulan sus

Noticias de Marruecos

davía embrionarias ambiciones. El mal ha prendido en Egipto, y da mucho que hacer a Inglaterra; se extiende en Túnez, donde, con el nombre del «Destur», se ha formado ya un grupo separatista respetable; se inicia en Trípoli, donde Italia está muy a la mira, y comienza ahora en Marruecos, donde la rebelión de Abd-el-Krim y sus éxitos, a nuestra costa, ofrece campo adecuado, si España y Francia no proceden de perfecto acuerdo para atajarlo.

A las consideraciones que apuntadas que dan en nuestro anterior artículo únese el ya positivo riesgo de una evidente propaganda comunista, para aconsejar y recomendar con apremio la cordial e íntima inteligencia de España y Francia en la política general a seguir en Marruecos y en particular en el Rif.

A juzgar por las notas oficiosas publicadas en Madrid y París con motivo del viaje del ex ministro M. Malvy, esa inteligencia está muy adelantada, y de ello nos felicitamos cordialmente.

Los comunistas se mueven con pretensiones francamente revolucionarias, y sin respeto, por lo tanto, a ninguna clase de consideraciones, ni internas ni externas. Pero los demás partidos en que el patriotismo es y debe ser el denominador común, deben proceder de muy otra manera, pensando ante todo y sobre todo en lo que conviene al prestigio, al honor y al interés del país, favorezca o des truya al Gobierno de nuestra antipatía o preferencia. Esto es lo que debe hacerse y lo que nosotros deseamos hacer en relación con nuestra vida exterior, Marruecos y el Directorio militar que ocupa el Poder en España.

Consideramos por demás crítico e interesante el momento por que atraviesa Marruecos. Las operaciones militares francesas contra Abd-el-Krim y la situación especial en que al presente se encuentra la zona de protectorado español, abren horizontes novísimos y permiten concordancia y colaboraciones de posible excepcional eficacia. Están en acción y han de entrar cada día consideraciones militares, económicas y sociales, ya que la vecindad a la Península del Marruecos español hacen repercutan en aquella con gran facilidad los móviles y planes estratégicos, financieros, políticos y sociales a que se acuden en el planteamiento y resolución del problema que tenemos entre manos y del que no podemos desentendernos aunque lo queramos. Hacemos votos por el acierto del Directorio militar en tan espinosa materia.

Gentilis.

LOS TOROS

La séptima de abono.

Se corrieron seis toros del duque de Vega. Cuatro con capa negra, uno color rojo de perdiz y otro jabonero sucio. Los seis cumplieron en varas, y aunque algunos de ellos, como el cuarto, quinto y sexto, fueron tardos en la arrancada, se mostraron pegajosos al sentir el hierro; cambio, el que rompió plaza mostró codicia, y al sentir el castigo se salió suelto tirando coques; también el jugador en segundo lugar se mostró blando; pero todos ellos tuvieron bravura y escasez de nervios si exceptuamos el cuarto, que mansurrón, y se arrancaba fuerte; pero ello fue debido a que le dejaron romanciar mucho en los dos primeras varas, y el toro, sin duda, congestionado, perdiendo facultades en vista.

Fortuna, sin duda figurándose que lo hizo por él en la última corrida ya era suficiente para conquistar el aplauso, si sólo presentarse en el ruedo, se dejó el sábado en casa la espuertilla de los arrestos y el tratado del arte de bien matar toros, las consecuencias de esta falta de precisión las tocó bien de cerca.

En su primer toro, que tomaba la mula con mucha suavidad, aunque algo aploñado, comenzó con pases por bajo, algunos de ellos eficaces, pero sin otra intención que el diestro que de conseguir igualar a un enemigo. Un pinchazo echándose fuera, matador, y una estocada arriba, sin querer correr la mano del engaño ni pasar pitón.

Palmas al toro y pitos al torero. En el cuarto, al intentar Nacional II darse el toro, que se había quedado dormido al tomar un puñado, Fortuna llama la atención a su compañero, y en este momento el público prorrumpe en atronada vocería contra el diestro de Sestao, llegando hasta el insulto personal a todo color. Al salir a matar Fortuna se le observa disgustado, por lo que muchos espectadores intentan atajar el vocerío, lo que consiguen, porque el diestro muletta por sí y sin decisión ni gana de lucirse. Un pinchazo, una estocada tendenciosa y desahogada al segundo empujón.

Valencia II arrancó las primeras palmas al instrumentar dos lances y media verónica enorme en el toro que rompió plaza. Al primero suyo le saludó con varios lances poniendo valor, pero faltos del temple y mando que en otras ocasiones pone este diestro al torrear de capa. Con la muleta inició la faena en tablas del 9, y aunque toda ella puso valor, siete pases por alto, sacando la muleta por el rabo, y tres de pecho fueron superiores. Un pinchazo echándose fuera, otro hondo atacando bien,

pero separado de la recta, y una estocada delantera y tendida, quedándose en la cara. Se aplaudió al torero y al toro. En el quinto, que salió al tapiz adueñándose del ruedo, Victoriano le paró los «pines» con cuatro lances, los del lado derecho escalofriantes, soberbios de temple y mando, y tan de cerca, que entre el toro y el torero apenas quedaba espacio para un papel de fumar.

Y pasemos a la faena de muleta; el pase llamado del Celeste Imperio por unos, de la muerte por otros y que en el buen tecnicismo taurino no es sino un pase ayudado por alto, pero instrumentado teniendo el diestro los pies juntos y clavados al tapiz, erguido el cuerpo, rígido, estatuario. Otros sobre la derecha en igual actitud, artísticos, valientes; un molinete vistoso, pases de pecho rozándole los pitones la pechera de la camisa. ¡Oles!, exclamaciones, entusiasmo general.

Con el acero cambió la decoración; dos pinchazos sin querer salvar el pitón; una estocada corta, entrando mañillamente, pero bien colocada.

Nacional II, en su actuación del sábado no demostró nada más que mucha actividad, mucho deseo por agradar y mucho valor, y aunque no tuvo grandes destellos de arte, el público premió su labor con constantes ovaciones y le obligó a dar la vuelta al ruedo después de matar a su primer enemigo.

Breve faena en el sexto desde cerca, media estocada tendenciosa, otra media arrancando derecho y recibiendo un palotazo en el codo del brazo armado; un descabello a pulso y final de la función.

Primera del segundo abono.

La labor realizada por los diestros corrió parejas con la bravura de los toros. Freg, a su primero, le toró con el capote codilleando mucho, no logrando entusiasmar a los aficionados. En cambio, con la muleta, comenzó la faena con un pase estatuario al que siguieron otros muy valientes; pero con los que no logró dominar al enemigo. Cuadró éste, y el torero mejicano metió el pie dos veces citando a recibir; se arrancó el toro, y por no jugar el diestro la mano izquierda, iniciando el pase de pecho, la estocada, que fue enorme en cuanto a colocación, resultó ejecutada en la suerte de aguantar, en vez de la de recibir, que fue lo que se propuso el diestro. No obstante, se premió la valentía del mejicano con una ovación, la oreja y la vuelta al ruedo.

En el cuarto, Freg se limitó a igualar al toro con varios telonazos, lo que una vez conseguido, se arrancó con un pinchazo en tablas y una estocada.

El diestro alcalaño Saleri, que llevaba bastante tiempo alejado del coso madrileño, triunfó en toda la línea en la corrida de ayer. Se mostró el torero sobrio, enterado, valiente y artístico; el torero que todo lo sabe y todo lo domina; toró con el capote con lucimiento y eficacia; colocó tres pares de banderillas, especialmente el primero, al cambio, citando desde el centro de la plaza, a favor de quereña, enorme. Con la muleta se ajustó a las condiciones de sus enemigos. A su primero le despachó de un pinchazo una estocada entrando superiormente. Escuchó una formidable ovación y dió la vuelta al ruedo. El público le concedió la oreja por aclamación, y aunque el presidente no accedió a ello, puede considerarla ganada.

Al quinto, previos pocos pases, le pasaportó de un pinchazo bueno y una entera entrando con el brazo sueltito, pero muy derecho.

Nacional II, en su primero, bravísimo, entusiasmó a la afición lanceando con su peculiar estilo. Como siempre, el diestro aragonés, deseoso de complacer, cogió banderillas cortas, citando al cambio tres veces sin que se le arrancase el toro.

Con la muleta instrumentó varios pases valientes y vistosos sobre la izquierda, uno muy artístico y efectista sobre la derecha, cambiando la muleta de mano y ligándole con uno de pecho. Dos pinchazos bien señalados, una entera atravesada y caída y media bien colocada, dejando en todas las acometidas muerta la mano del engaño. Un descabello, y palmas. En el sexto, con varios muletazos valientes, se hizo con el enemigo en tablas del 8, despachándole de un pinchazo y media entrando muy rápido, que bastó.

EN VISTA ALEGRE

El ganadero salmantino señor Blázquez le habían comprometido en Candelario seis bueyes para carne, y al llegar a Béjar se equivocó y los facturó para Carabanchel.

Sólo así se comprende que salieran de los toriles seis mansos, bien presentados en cuanto a arrobos; pero de los que se destinan a la arada.

Los cuatro primeros fueron fogueados, el quinto devuelto al corral y el sexto se libró por milagro de los cohetes.

El quinto bis, de procedencia desconocida, tampoco fue lo que se deseaba, y así terminó la corrida, entre protestas y aburrimiento.

Dadas las condiciones de las fieras, no fue de extrañar que Angelete, Félix Merino y Carnicerio las despacharan como pudieran y quisieran: a fuerza de bajonazos.

EN PROVINCIAS
Plaza Monumental.—Grave cogida de Curro Prieto.—También resulta herido Gaspar Esquerdo.

Gaspar Esquerdo fue ovacionado en sus dos toros. El segundo le ocasionó un puntazo en la ingle derecha. Los dos novillos de Tovar, mansos.

En la lidia de los seis de Domecq se hicieron aplaudir Chaves, que cortó la oreja del sexto, y Curro Prieto.

Este fue cogido por el segundo, resultando con dos cornadas graves.

Gil Tovar, muy mal.

El parte de la madrugada de ayer dice lo siguiente:

«Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.»

Noticias de Tetuán.—Una operación de las fuerzas indígenas.

TETUAN 24.—El Alto Mando ordenó hace varios días que, para extremar la vigilancia en el barranco de Busemelal se estableciera un bloca, cuyos fuegos enlazarán con otros dos más situados en las inmediaciones.

Así se realizó, y los tres puestos quedaron guarnecidos por mejaznís de la mehallá de Tetuán.

Los rebeldes, desde un bosquecillo próximo, comenzaron a hostilizar las citadas posiciones, por lo cual el sargento indígena que manda los destacamentos salió con todas las fuerzas disponibles; pero dada la cantidad y situación del enemigo, marchó a Ben Karrich, donde anunció lo que sucedía al teniente de la Oficina de Intervención, señor Ferrer, quien ordenó la salida para dicho sitio de toda la caballería de la mehallá y Policía disponible, al mando del teniente señor Curriel.

Nuestras fuerzas cercaron el bosquecillo, y los rebeldes fueron batidos y pasados a cuchillo, poniéndoles en precipitada fuga, cogiéndose 10 prisioneros con armas y municiones.

Todos ellos fueron trasladados a la cárcel de Tetuán, donde quedaron a disposición del Majzen.

El general Despujols, al enterarse de la brillante operación, se apresuró a felicitar a dichos oficiales por conducto del coronel de la Sección militar de Intervención, señor Orgaz.

Las fuerzas mejaznís, que tan brillantemente cooperaron al éxito, fueron felicitadas.

En la zona francesa.—Los rifeños siguen haciendo presión.—Repliegue para vigilar los caminos de Fez.—Parte oficial.

RABAT 24.—Las noticias recibidas confirman el éxito brillante que han obtenido las tropas francesas al mando del general De Chambrun ayer, en el alto Uarga.

La impresión que ha causado esta operación en la montaña donde se refugian en gran número los disidentes, ha sido considerable, principalmente a causa del enorme número de pérdidas sufridas por el enemigo.

La operación fue llevada rápidamente, y la maniobra hábilmente conducida, a pesar de la bruma y la niebla que se levantaron hacia la mitad del día, haciendo gran honor los resultados obtenidos a las dotes de mando del general De Chambrun y los jefes de los grupos Freydenberg y Cambais, que pusieron de relieve el espíritu de ataque de los tiradores, legionarios e indígenas amigos que se hallan a sus órdenes.

Hacia el Norte se señala mucho movimiento enemigo.

El éxito obtenido ayer por las tropas del general De Chambrun tendrá en el campo enemigo una repercusión cierta. Sin embargo, es de señalar la presión que el enemigo continúa ejerciendo en distintos puntos del frente Norte, y en particular al Oeste del Koun.

Asimismo, hay que tener en cuenta que Abd-el-Krim continúa concentrando activamente sus fuerzas e intensifica su propaganda para la guerra contra los franceses.

En la región del alto Uarga, y después de los triunfos obtenidos en la región de Bibane, todo permite considerar la marcha de los acontecimientos como muy favorable y esperar que la situación mejore de día en día.

Después de limpiar de enemigo los alrededores de los puestos de la línea del Uarga y abastecerlos suficientemente, las columnas francesas se han plegado, vigilando los caminos que conducen a Fez.

Ha sido prohibida la venta del diario «L'Humanité» en todo el territorio del protectorado.

Oeste.—Completa calma, salvo algunos disparos en Bibane y una acción de artillería contra los Beni-Berkuel, que provocó el pánico entre ellos, causando bajas.

Centro.—Se limpiaron de enemigos los alrededores de la orilla izquierda del Uarga superior.

Señaláanse más infiltraciones por Senhadja.

El 22 la aviación hizo más de treinta salidas y lanzó quinientas bombas sobre los aduare y concentraciones enemigas. Las bajas del adversario fueron muy grandes.

La columna de la derecha combatió con importantes contingentes, apoyados

por 1.200 regulares rifeños arrojados y duchos en arte maniobrero.

Este.—Situación en calma. Se concentran los rifeños en el Uarga superior.

El Gobierno Herriot ante la ofensiva de Abd-el-Krim.

PARIS 24.—En la reunión del Consejo general del Ródano, M. Herriot ha concretado cuál fue la actitud de su Gobierno en el período preliminar de la agresión de Abd-el-Krim.

«El mariscal Lyautey — ha dicho — ha obrado desde el primer momento de perfecto acuerdo con nuestro Gobierno, y se ha comportado siempre de manera a no dar sospecha a ninguna irregularidad, ni a ninguna falta de respeto a los acuerdos internacionales, dentro de los límites de nuestro derecho. En ningún momento hemos intervenido en el conflicto entre españoles y rifeños. Sabiendo los propósitos de Abd-el-Krim, nos hemos conducido con reserva extrema, esperando ser atacados para rechazar el ataque.»

M. Herriot ha rendido homenaje a la prudencia del mariscal Lyautey, que ha tomado todas las medidas necesarias para responder a la agresión.

«Los duros choques que hemos sufrido, eran indispensables para salvar a las poblaciones y asegurar la tranquilidad total de la zona.»

Deportes

FUTBOL

Athletic-Arenas.

El mal sabor de boca que nos proporcionó el sábado pasado un equipo al que humorísticamente se le bautizó con el pomposo nombre de selección nacional, a pesar de faltarle elementos tan esenciales como son los nombres de Zamora, Píera, Samitier, Carmelo y Aguirrezabala, cuyo fracaso ante el potente «once» británico fué rotundo y decisivo, con desprestigio grande para el fútbol hispano.

¿Qué comentarios no harán esos profesionales cuando se encuentren en sus labores?

Nos lo borró por completo el «match» de ayer, en que madrileños y areneros se disputaban una magnífica copa, donada por el Athletic al vencedor del mismo.

La lucha entre estos dos Clubs, los más caracterizados en el mercado balompéico por su «amateurismo» verdaderamente preciosa, plébrica de bellezas en sus diversas fases; en ella campeó el juego de conjunto, homogeneidad en todas las líneas, dominio del pase y mucho temple de balón.

Hernández Coronado alineó los «teams» de esta forma: Jáuregui, Vallana, Careaga, Laña, Urresti, Peña, Lorenzen, Rivero, Mateo, Sesúmag y Robus.

Barroso, Pololo, Olasito, Marín, Tuduri, Burdiel, De Miguel, Triana, Palacios, Ortiz y Olaso.

Sale el Athletic, y a poco dominan los guechotarras, logrando en una arrancada el primer «corner», producido por Pololo; lo tira Robus bien, sin rematar nadie.

El Arenas sigue apretando, y sus titulares juegan estupendamente; pero los backs blanquirrojos, muy seguros, cortan juego acertadamente.

Triana adelanta un pase; recoge Palacios soberbiamente; con el pecho empuja el balón, y no obtiene un tanto seguro por no querer entrar a Jáuregui.

Se animan los madrileños, y Triana ejecuta una jugada de las suyas.

Olaso lanza un «corner», y Ortiz remata de cabeza, bloqueando Jáuregui magistralmente.

Sesúmag centra, y Rivero chuta flojo, y a pesar de la estirada de Barroso, el balón penetra casi solo. Este primer tanto de los forasteros debió pararlo el canchero atlético, que ayer estuvo desdichadísimo.

Olaso hace un pase a Triana; éste adelanta el pelotón, y Palacios remata, logrando el empate.

Anotamos un «corner» a favor del Arenas, que lo tira Lorenzen fuera.

Mateo se hace con el esférico, dribla a Pololo, y de un fortísimo «chut», que Barroso no ve, lo introduce en la red.

De Miguel centra, recoge Triana para tirar a tanto, y Vallana se interpone, fallando a su entrada, lo que Ortiz, bien colocado, aprovecha para lograr el empate.

En el segundo tiempo, Palacios marca el tercero y último «goal» para su equipo, al fallar Urresti, de un escalofriante tiro.

Peña se desmarca de De Miguel; centra y empalma Mateo colosalmente; tercer tanto guechotarra.

Un centro de Robus rematado de cabeza por Sesúmag, el cuarto.

Pololo, ante el acoso de Robus y Sesúmag, adelanta el balón a Barroso; pero aquéllos le entran rápidos, perdiendo el balón e guardameta blanquirrojo, y Robus mete el quinto de la serie.

Barroso, eclipsado completamente, estuvo fatal.

Pololo-Olaso, bastante mejor que Vallana-Careaga, que no respondieron a su merecida fama.

De los de fuera, Jáuregui, Peña y Robus los mejores.

Séptima vuelta ciclista a Cataluña.

Ayer se corrió la última etapa de la carrera ciclista vuelta a Cataluña.

A las seis de la mañana salieron los corredores de Reus, empezando a llegar los mismos a la explanada de la Exposición, cerca de las doce.

La llegada se hizo en el orden siguiente: Primero. Janer.

Segundo. Juan Juan.

Tercero. Fargas.

Cuarto. En un pelotón, Monteys, Sans, Busque, Musio y Codorniu.

En la carrera no ocurrieron incidentes; todos los corredores iban en pelotón, hasta que a pocos metros de la meta se destacaron los que llegaron primeros; todos ellos a una rueda de distancia.

La clasificación general es la siguiente: Primero. Mussio.

Segundo. Janer.

Tercero. Monteys.

La clasificación por equipos corresponde a la Unión Sportiva de Sans, a quien se le adjudicó la copa.

Otra copa, donada por la Federación Catalana de Ciclismo, ha correspondido a Torres, del Club de Natación de Alicante.

Austria y el Pacto de garantía

VIENA 24.—Se atribuyen al señor Benes declaraciones según las cuales parece ser que Inglaterra insistirá para que las garantías de las fronteras orientales sean excluidas del pacto de seguridad propuesto por Alemania para las fronteras occidentales.

El señor Benes opina que Francia debería aceptar la proposición alemana, que Inglaterra ve con buenos ojos.

Por su parte, la Pequeña Entente, Polonia y Rumania buscarían otra combinación para su seguridad con la cooperación, en todo lo que fuese posible, de Grecia y de Bulgaria.

DE FRANCIA

Barcas de salvamento que naufragaron.

BREST 24.—A las trece horas, las canoas de salvamento «León Dufour» y «Foucher Penarce» regresaban al puerto, después de haber salvado las tripulaciones de los barcos de pesca que habían naufragado a la entrada del canal de Jument, cuando un golpe de viento hizo zozobrar las dos barcas.

Trece hombres de la tripulación perecieron, así como los 12 pescadores salvados que volvían en ellas.

TRIBUNALES

La desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava.—Suspensión de la vista.

La Sala tercera, accediendo a la petición del letrado don Francisco Rubio, defensor de la maestra Mariana Escuder, presentará mañana un escrito haciendo determinadas manifestaciones, que pueden tener influencia en el curso del sumario y quizás pudiera dar lugar a la devolución del sumario al Juzgado para practicar determinadas diligencias que pudieran variar la situación de Mariana Escuder y dar lugar a la revocación del procesamiento.

Esta actitud del señor Rubio obedece a que entiende que no se puede sobreseer provisionalmente el sumario manteniendo el procesamiento de Mariana Escuder.

Tanto el Ministerio fiscal, representado por el señor Ternes, como la acusación privada, mantenida por don Mariano Muñoz Rivero, entienden que no se puede ir al juicio oral por no haber base de acusación.

Violento incendio en Egipto

EL CAIRO 24.—En el distrito de Fayum un incendio ha destruido un centenar de viviendas indígenas, resultando tres muertos y varios heridos.

DE AMERICA

Violentísima tormenta.

SAN LUIS DE MISSOURI 24.—Ayer se desencadenó una tormenta violentísima en los Estados de Ohio, Colorado e Illinois, pereciendo seis personas.

La política del Directorio

Esta mañana, en el expreso de Andalucía, regresó a Madrid, procedente de Córdoba, el presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

Fue recibido en la estación por varios vocales del Directorio, los subsecretarios y las autoridades.

El general Primo de Rivera, después de acudir a Palacio a despachar con el Rey, volvió al ministerio de la Guerra, donde despachó con el subsecretario de Hacienda y recibió la visita de don Horacio Echevarrieta y la del fiscal del Supremo, don Galo Ponte.

Esta tarde, a las cinco, visitará el presidente la Casa del Soldado. Por la noche sale con dirección a Barcelona, acompañando a los Reyes.

Esta noche, a las ocho y media, en tren especial, emprenden los Reyes, con los infantes, sus hijos, su viaje a Barcelona.

En la Presidencia estuvieron a mediodía conferenciando con varios vocales del Directorio los subsecretarios de Hacienda, Estado y los alcaldes de La Coruña y Logroño.

El presidente del Directorio llegó a su despacho de la Presidencia a las seis de la tarde, ya dirigiéndose a los periodistas. Ezezo resalta la importancia que reviste el decreto firmado por el Rey creando el Banco de Crédito Local.

Después, refiriéndose al Consejo que iba a empezar, dijo que se proseguirá en el estudio del concierto económico de las Vascongadas.

—Por cierto—añadió—que las cifras están ya convenidas y podrán hacerse públicas dentro de unos días.

A las ocho menos cuarto de la noche se dio por terminado el Consejo, con objeto de poder asistir los vocales a despedir al marqués de Estella.

El general Vallespina habló unos instantes con los periodistas para manifestarles que se había tratado en líneas generales del concierto con las Vascongadas.

—¿Se ha encontrado ya una fórmula de avenencia?—preguntó un periodista.

—No—contestó el general—Aquí la fórmula es cuestión de cifras.

—¿Se extenderá el concierto a todos los impuestos?—interrogó otro.

—Ese es precisamente—replicó el general Vallespina—el punto más arduo del problema.

Fue interrogado el general Vallespina acerca de si era cierta la noticia de que se había acordado la prórroga del presupuesto vigente por un período de seis meses.

—No hay nada de eso—repuso el general—, porque de ello no nos hemos ocupado todavía. Lo que se acuerde se anunciará con tiempo.

El alcalde y primer teniente de alcalde de La Coruña, señores Casas y Fernández López, se encuentran en Madrid para gestionar cerca del Directorio la resolución de varios asuntos de vital interés para aquella capital.

Desde Italia

La conmemoración de la entrada de Italia en la guerra.

ROMA 24.—Las fiestas conmemorativas de la entrada de Italia en la guerra se han verificado con gran solemnidad. Ha habido un gran desfile de tropas.

Mussolini, acompañado de las autoridades, ha sido recibido en la Corte de honor del Quirinal.

El presidente ha dirigido a los ejércitos de mar y tierra un elocuente mensaje, en el que recuerda el sacrificio de los héroes de la guerra y testimonia a sus compañeros el agradecimiento de la Patria y su saludo emocionado.

CONFERENCIAS

En la tarde del sábado dió una conferencia en la Casa de Galicia el doctor Regueral, desarrollando el tema «La tuberculosis en España».

Por los datos estadísticos que expuso, hay en España de 350.000 a 400.000 tuberculosos, de los que corresponden a Galicia 40.000, con una mortalidad anual de 4.000 personas.

En España mueren diariamente por tuberculosos 109 personas.

Cada hora mueren cinco; es decir, cada doce minutos muere uno. De gallegos muere uno cada dos horas.

Se ocupó a continuación de la causa que más difunden la tuberculosis. Puso como ejemplo la lucha bien orientada, la que realiza Dinamarca, la cual suprimió su presupuesto de Guerra, empleando las cantidades que esta obligación le distraía, en elevar el nivel cultural de los ciudadanos y en fomentar las industrias y la riqueza del país.

Fue muy aplaudido.

Esta tarde, a las siete, disertará en el Instituto de Ingenieros civiles, sobre «Cosmogénesis y Metalogénesis», el distinguido ingeniero de Minas don Juan Herreza Ortuño.

La Academia Médico Quirúrgica Española celebrará sesión pública, hoy lunes, a las siete de la tarde, en su local, Esparteros, 9.

El doctor Montaud presentará un enfermo de sordera verbal pura; el doctor Recaséns, un caso de anemia perniciosa del embarazo, tratado por rayos X; el doctor Torres Fraguas presentará unas escalas de accidentes del trabajo; los doctores Marañón y Bonilla hablarán sobre diabetes insípida en un niño de pocos meses; el doctor Torre Blanco, de ingeritos ováricos; el doctor Lafora, del somnifero en la demencia precoz; el doctor Madinaveitia, sobre deformaciones de capilares en la úlcera gastro-duodenal; los doctores Ferrero, Larrú y Luque, de cuerpo extraño de vejiga, y el doctor Moga, sobre degeneración cancerosa en la úlcera gástrica.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública mañana martes, a las seis y media en punto de la tarde, en el Colegio de Médicos, Esparteros, número 9.

Continuará la discusión del tema del doctor Franco Martínez: «Profilaxia antituberculosa», teniendo pedida la palabra los señores Juarros y Díaz Villarejo, y seguirá también discutiéndose el tema del doctor Fernández Sanz, «Consideraciones higiénico-psicológicas sobre el feminismo contemporáneo», para el que han pedido la palabra los señores Labbenes, Díaz Villarejo y Redondo.

EL TIEMPO

Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, chubascos; Centro y Extremadura, cielo nublado; Levante, buen tiempo, poco estable; Andalucía, buen tiempo.

La Bolsa

DE MADRID Día 25

4 por 100 Interior.	
Serie F.....	70,60
Serie E.....	70,55
Serie D.....	70,60
Serie C.....	70,70
Serie B.....	70,70
Serie A.....	71,90
Serie G y H.....	71,40
Fin de mes.....	00,00

4 por 100 Exterior.	
Serie F.....	84,10
Serie E.....	84,10
Serie D.....	84,30
Serie C.....	84,35
Serie B.....	84,35
Serie A.....	85,00
Serie G y H.....	88,00

4 por 100 Amortizable.	
Serie E.....	00,00
Serie D.....	91,00
Serie C.....	91,25
Serie B.....	91,25
Serie A.....	92,00
Diferentes.....	00,00

5 por 100 Amortizable 1920.	
Serie F.....	95,00
Serie E.....	95,00
Serie D.....	95,00
Serie C.....	95,25
Serie B.....	95,25
Serie A.....	95,25
Tesoros.....	101,70
Marruecos.....	80,25

5 por 100 Amortizable 1917.	
Serie F.....	00,00
Serie E.....	95,25
Serie D.....	00,00
Serie C.....	95,25
Serie B.....	95,25
Serie A.....	95,25
Tesoros.....	101,70
Marruecos.....	80,25

Cédulas Hipotecarias.	
4 por 100.....	00,00
5 por 100.....	99,50
6 por 100.....	109,75

Ayuntamiento de Madrid.	
Empréstito 1868, 3 por 100.....	89,00
E. Interior 5 por 100.....	91,00
Ensanche 4,5 por 100.....	00,00
D. Obas 4,5.....	88,25
V. M. 1914, 5 por 100.....	88,50
V. M. 1918, 5 por 100.....	87,25
V. M. 1923.....	92,75

Acciones.	
Banco de España.....	569,50
Banco Hipotecario.....	000,00
Banco Hispano-Americano.....	000,00
Banco Español de Crédito.....	173,00
Banco Español Río de la Plata.....	54,00
Banco Central.....	00,00
Tabacos.....	229,00
Explosivos.....	394,00
Azucareras preferentes.....	101,75
Azucareras ordinarias.....	00,00
Altos Hornos de Vizcaya.....	000,00
Duro Felguera.....	00,00
M. Z. A.....	352,00
Norte de España.....	390,00
Metro.....	130,00
Tranvías.....	77,00

Moneda extranjera.	
Francos.....	35,10
Libras esterlinas.....	33,40
Francos suizos.....	00,00
Liras.....	00,00
Dólares.....	6,87
Francos belgas.....	34,45
Pesos argentinos.....	00,00
Florines.....	00,00
Escudos portugueses.....	0,00

BOLSA DE BARCELONA.	
Interior, 70 65; Exterior, 84,00; Amortizable 5 por 100, 94,90; Nortes, 391,75; Alicante, 355 00; Andaluces, 61,20; Ores ses, 17,70. Hispano Colonial, 323,75; Tabacos Filipinas, 251,00; Río de la Plata, 000,00; Francos 35 25; Libras, 33 41; Dólares, 6,86	

BOLSA DE BILBAO	
Altos Hornos, 133,00; Felguera, 51,50; Explosivos, 000,00; Resinera, 191,00; Papelera, 86,50; Norte España, 392,00;	

Vascongados, 000,00; Banco de Bilbao, 1,660 Banco Vizcaya, 00,00,00; Banco Vasco, 685,00; Banco Urquijo, 000,00; Banco Río de la Plata, 00,00; Banco Central, 87,50; Banco Agrícola, 000,00; Crédito de la Unión Minera, 14,00; Sabero, 00,00; Unión, 000,00; Vascongada, 00,00; Minas de Bilbao, 000,00; Mundaca, 00,00; H. Ibérica, 000,00.

BOLSA DE PARIS
Exterior 4 por 100, 240,25; Nortes, 0,000; Alicante, 000,00; Río Tinto, 3,862; Río de la Plata, 141,00; Pesetas, Fr0,00; Libras, 94,76; Dólares, 19, 50; Francos Suizos, 378,25; Corchecas, 57,90; Francos Belgas, 97,55; Liras, 79,05; Coronas Suecas, 523,50; Coronas Noruegas, 3 9,00; Coronas Dinamarquesas, 367,75; Coronas Austríacas, 27,75; Florines, 786,00; Marcos, 000,00; Pesos Argentinos, 00,00.

La Federación de Empleados y Obreros del Ayuntamiento de Madrid

A todos los servidores municipales.

El próximo día 25 del actual hace un año que se reunió en Madrid la Asamblea de Empleados y Obreros de España, y en ese día se constituyó la Federación Nacional de Servidores municipales.

Entre sus distintos acuerdos, fué tomado por unanimidad que el día 25 de mayo fuera considerado por todos los empleados y obreros municipales como fiesta de la clase, con la denominación de «El día municipal».

Esta Federación, para solemnizar tan señalada fecha, aunque sea modestamente, según demandan las circunstancias actuales, celebrará una velada en su domicilio social, San Bernardo, número 2, principal derecha, a las nueve y media en punto de la noche.

En este acto usarán de la palabra oradores de prestigio que han sido invitados al efecto, y se ruega a todos los federados la asistencia, ya que las dimensiones del local no nos permite hacer el acto público.

Pero para que los empleados y obreros puedan demostrar su adhesión a «El día municipal» durante el lunes 25, en el local de nuestra Federación habrá unos pliegos donde firmen todos los dependientes municipales, sean o no federados, o dejen su tarjeta, tarjeta y pliegos que serán enviados a Valencia al Comité Nacional, como recuerdo de fecha tan señalada.

Memoria del Monte de Piedad y Caja de Ahorros en 1925

Aprobada por el Consejo de Administración, se ha repartido profusamente la Memoria del presente año del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, cuya esmerada edición y redacción sobria y concisa vienen a añadir uno más a los muchos méritos del director-gerente de la benéfica entidad, don Pedro Pastor Díaz.

Tarea inacabable resultaría la de dar concisa referencia a nuestros lectores del contenido de la interesantísima Memoria, que pone de relieve los extraordinarios beneficios que irradian del funcionamiento regular y modelo de organización y orientación del Monte de Piedad, que, para ejemplo de entidades análogas, sigue respondiendo a través de los años al caritativo fin para que fué creado.

Pero no hemos de dar por terminada esta referencia sin recoger alguno de los apartados de la Memoria, que ponen de manifiesto la piadosa orientación del Consejo del Monte.

Por ejemplo, en el párrafo correspondiente a «Huchas de ahorros», leemos que

en el año 1924 se han entregado 209 huchas y han sido devueltas por los titulares 135, quedando en fin de año 1.017 en poder de los imponentes.

Por 562 de ellas se han hecho 909 imposiciones, que suman 124.097 pesetas, no habiéndose verificado imposición alguna en las restantes.

Por concepto de alquiler se han recaudado 412 pesetas, a razón del módico estipendio de 50 céntimos de peseta al año por cada una.

Respecto a los sellos de ahorro, en 1924 se han expendido 57.788 sellos por valor de 37.513,70 pesetas; se han recibido en pago de operaciones 57.520 sellos, importantes 36.075,85 pesetas, quedando en poder de los compradores en fin de año 29.500 sellos, que importan 13.579,50 pesetas, que son 268 sellos y 837,85 pesetas más que en fin de 1923.

También en las rentas por ventas se advierte una notable diferencia.

Por las ventas efectuadas en el año 1924 han resultado 635.950,25 pesetas de restos a favor de los empeñantes; en el mismo año se han pagado 572.297,27 pesetas, y en 31 de diciembre quedaban a disposición de los empeñantes 691.790,90 pesetas por restos pendientes de pago correspondientes a las ventas de los años 1915 a 1924.

No creemos necesario investigar en otros puntos de la Memoria para que el elogio caluroso y entusiasta que merece la Junta de Gobierno del Monte se destaque con mayor brío.

Su obra tenaz, constante, laboriosa, rebuscant de piedad y de anhelo de secar lágrimas y atenuar dolores, es digna de la consideración y del prestigio de que tan justamente gozan los elementos directivos del Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

NOTICIAS

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Congreso se encuentran depositados para entregar a quienes justifiquen ser sus dueños, un paraguas y unos cubiertos de campo, hallados en la vía pública.

Espectáculos para mañana

ALKAZAR.—Tarde, a las seis y media. El príncipe se casa.

Noche, a las diez y tres cuartos. El collar de Afrodita, por el señor Ordóñez.

LARA.—Compañía Cobeña-Oliver-Maximino.—A las seis y media y diez media, La tonta del bote.

MARAVILLAS.—Compañía Alba-Bonafé.—A las seis y media, Los campanilleros.

A las diez y media, El juramento de la Primorosa.

EL CISNE.—A las seis y cuarto, El rey que rabió.

A las diez y cuarto, El lego de San Pablo.

COMICO.—Compañía Díaz-Artigas.—A las seis y media, La dama del armario.

A las diez y media, Amanecer.

FUENCARRAL.—Compañía Eugenio Casals.—A las seis y media, Don Quintín el Amargoso.

A las diez y media, La bruja.

PAVON.—Compañía Luna-Peña.—A las seis y media, Los gavilanes.

A las diez y media, Don Quintín el Amargoso.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media, variedades modernas y debuts de las sancionadas estrellas de baile y del cuplé Amarantina y Lilita Méndez.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, Mi tía, Evalina, Chita and Robert, Estesio, Mimi (modas), Argentinita, Pilar Gómez y La Coqueta.

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID

O. Z. O. LE CONE HYGIENIQUE
El mejor desinfectante conocido
Contra la gripe, el único.
Protege contra toda clase de infecciones.—De utilidad práctica en los cuarteles, campamentos, oficinas, dormitorios, cuartos de banderas, etc.—Duración un año.—Olor agradable y constante.
Representación general para España y Portugal:
L. Montilla y A. Iguazu, ROLLO, 2.—MADRID

Grandes Almacenes **FELIX GOMEZ** Casa fundada en 1880
Conde de Romanones, 3 y 5 MADRID Teléfono 27-91 M APARTADO DE CORREOS 12.063
Este importante establecimiento, el mejor surtido de sus similares, es a la vez el que mayores facilidades da para la adquisición de los múltiples artículos de que se componen sus secciones, tales como los que corresponden al ramo de tejidos en toda su extensión, sastrería, zapatería, muebles modestos y de lujo, armas de fuego de las mejores marcas nacionales y extranjeras, joyería, relojería, bisutería, artículos para viaje, máquinas parlantes, etc., etc. A la vez puede también ofrecer un corte perfecto y una confección esmerada de toda clase de prendas de uniforme para los Institutos de la Guardia civil y Carabineros, sin olvidar sus accesorios, tales como sombreros, etc., etc., etc.
¡El problema económico para todas las clases de la sociedad!
Pídanse detalles a la Casa

Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La LOCION PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar todo el mundo la LOCION PAQUITA.

MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodón.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERIAS

Depósito general; CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

ORIA Y GALINDEZ

COMPRA Y VENTA

De alhajas.--Relojes.--Máquinas de escribir.--Fotográficas.
Pianos.--Pianolas.--Gramófonos.--Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

Clavel, 8.--MADRID.--Teléfono 19-31 M.

CORREOS PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

COLEGIO DE SAN ESTANISLAO

ATOCHA, 18.--MADRID

(TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRECEPTERO Y LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba-Méjico.

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzíbar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval construction and Armaments, C.º Ctd. at Barrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stoekolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra;

fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los astilleros de Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10 000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16 000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasá», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Seydlitz» y «Skinuscher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japón», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

SOCIEDAD ANONIMA Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:
á la Chaléassière, SAINT-ETIENNE
á la Bleuse-Bor. pres d'ANZIN
á Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, fijos y móviles.—Calderas multibulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Veyey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molinos, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Durand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

:: Aduanas ::

:: Embarques ::

Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarios Judiciales, Hacienda, Inventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Policía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correos.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID

VICTOR SARASQUETA

Manufactura Mecánica Eibarresa

Escopetas finas de caza y tiro de pichón.--EIBAR (Guipúzcoa-España)